

**ONU HÁBITAT**  
**Comité de Representantes Permanentes**  
Reunión de Evaluación de Medio Término  
29 de junio - 1 de julio de 2021

**ARGENTINA**

**Tema 5. Informe de la Directora Ejecutiva sobre la ejecución del plan de respuesta a la enfermedad por coronavirus (COVID-19)**

Señor Presidente,

La situación de emergencia producida por la pandemia del COVID-19 hizo necesario replantear las políticas de Desarrollo Territorial y Hábitat, para lograr un abordaje inmediato de situaciones de hábitat inadecuado que agravan el impacto de la pandemia y dificultan la implementación de sus medidas preventivas.

La pandemia ha evidenciado la interdependencia e indivisibilidad del derecho a la vivienda y la defensa del derecho a la salud, como así también su impacto en el derecho a la educación y al trabajo por lo cual las obras deben propiciar la conectividad e incorporar criterios de eficiencia energética que contribuyan al derecho a un ambiente sano.

En razón de ello, es necesario contar con espacios físicos que permitan el aislamiento y los cuidados de personas que pueden verse afectadas por la enfermedad, paliar el hacinamiento crítico, la situación de calle y/o las distintas situaciones de violencia, incluida la violencia de género.

En tal sentido, la Argentina -por Resolución N° 38/2020- creó el Programa Federal Argentina Construye, con el fin de atender las urgencias vinculadas a las problemáticas de la vivienda, de las infraestructuras sanitarias y del equipamiento urbano, dinamizando la economía.

Asimismo, se creó el Subprograma Habitar la Emergencia (Resolución N° 16/2020) que nuclea un conjunto de acciones para responder ante la emergencia de manera federal, atendiendo los déficits de vivienda, de infraestructura sanitaria y de equipamiento urbano de la población argentina, toda vez que las medidas sanitarias adoptadas por la pandemia del COVID-19 están asociadas al aislamiento en la vivienda, la higiene domiciliaria permanente, el acceso a la alimentación a través de comercios, así como al rol fundamental de las redes de cuidado sostenidas por organizaciones comunitarias.

También, se impulsó la conexión entre los servicios públicos que aseguren la provisión del agua potable y la evacuación de aguas pluviales y/o servidas y/u otros servicios básicos garantizando las posibilidades de higiene de las personas y los espacios, únicos garantes de salubridad.

Finalmente, también se apunta a fortalecer la actividad de la construcción, como industria dinamizadora y a las actividades vinculadas a ésta; insumos, materiales y equipamiento para la construcción, con el objetivo de generar empleo genuino.

Muchas gracias.

**COURTESY TRANSLATION****Agenda Item 5. Report of the Executive Director on implementation of the United Nations Human Settlements Programme corona virus disease (COVID-19) response plan.**

Mr. Chair,

The emergency situation caused by the COVID-19 pandemic made it necessary to rethink the policies of Territorial Development and Habitat, in order to achieve an immediate approach to situations of inadequate housing that aggravate the impact of the pandemic and hinder the implementation of its preventive measures.

The pandemic has demonstrated the interdependence and indivisibility of the right to housing and the defense of the right to health, as well as its impact on the right to education and work, which is why the works must promote connectivity and incorporate energy efficiency criteria that contribute to the right to a healthy environment.

For this reason, it is necessary to have physical spaces that allow the isolation and care of people who may be affected by the disease, to alleviate critical overcrowding, the street situation and/or different situations of violence, including gender violence.

In this regard, Argentina -by Resolution N° 38/2020- created the Federal Programme Argentina Builds, in order to address the emergencies related to housing, sanitary infrastructures and urban equipment, boosting the economy.

Likewise, the Inhabiting the Emergency Subprogramme (Resolution N° 16/2020) was created, which brings together a set of actions to respond to the emergency in a federal manner, addressing the housing, sanitary infrastructure and urban equipment deficits of the Argentine population, given that the health measures adopted by the COVID-19 pandemic are associated with isolation in housing, permanent home hygiene, access to food through shops, as well as the fundamental role of care networks supported by community organisations.

Also, the connection between public services that ensure the provision of drinking water and the evacuation of rainwater and/or sewage and/or other basic services was promoted, guaranteeing the possibilities of hygiene for people and spaces, the only guarantors of sanitation.

Finally, it also aims to strengthen the construction activity as a dynamic industry and related activities; inputs, materials and equipment for construction, with the aim of generating genuine employment.

Thank you very much.